
!""#!$"!%# $%&

'(&)* +,-./ 01-23

45678%#"#"9"!'($)*$+#)#

!

"

!"#$

%&' ()* +,-

□./0 !"# $%

&' “饭后一支烟，赛过活

神仙。”每次饭后，周先生都
要点上一支烟，吞云吐雾一
番，那感觉，爽！不过，最近一
次在新街口一家小店吃饭
时，周先生却发现了这样的
一个告示：不吸烟者可享受
菜金8.8折的优惠。怪了，不

抽烟餐费就能打折，和许多
食客一样，周先生觉得新鲜！

昨天中午，记者赶到这
家小店一探究竟。一进门，记
者就看到了店堂门口放置的
一块“非吸烟区”公告牌，上
面赫然写明：不吸烟者可享

受菜金8.8折的优惠。
“这是我们老板的主

意。”店里的主管刘小姐告
诉记者，这种做法已经推行

好久了，每次，客人一落座，
服务员就会附耳下来，善意

地告知客人一声：如果您不
吸烟，可享受菜金8.8折的
优惠，只是最近才贴出告
示。早先，店里条件有限，大
堂通风不是很好，而且餐桌
之间间隔也小，一有客人抽
烟，烟散不出去，还会影响

其他客人，店老板为此将大
堂改成了 “非吸烟区”，但
效果并不太好，“后来，老板
就想出了通过打折刺激客
人配合的办法，不想，效果
还真不错。”

记者发现，虽然出发点

有所不同，但对这种做法，
大多数客人都会配合。记者
昨天采访时，正在店里就餐
的王小姐就对这种做法大

加赞赏。在太平洋保险工作
的王小姐告诉记者，因为靠

公司近，自己经常来这家店
吃饭，“在许多酒店吃饭，都
会吸到二手烟，又没办法提
意见，公众场合么，还是要
注意别人的感受。”有王小
姐这样对公众场合吸烟反
感的客人，也有冲店家优惠

而配合的“烟民”。周先生
就有自己的算盘，“少抽一
支烟，店家给了折扣，几个
人一顿饭能省下十多元，一

包红南京啊，得，就忍一忍
吧，这样大家都好。”

不过，也有客人认为这

种做法不妥。杨先生认为，
店家应该给客人选择消费
环境的自由，用折扣引导客
人不恰当。
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易爱珍是 1983年被确

诊患有基底细胞癌的，那年
她26岁。早在12岁易爱珍
在读初中的时候，她的下颌
部位就长了个肿瘤，并且在
口腔内溃烂。同学们都很不
喜欢她，还给她起了个外号
“大头宝宝”。回忆起47年

前的往事，易爱珍伤心得流
泪。“我那时不懂事，不知道
自己丑。只有范老师喜欢
我，照顾我。” 范老师是
1955年从印尼归国参加新
中国建设的华侨，教易爱珍
地理。有一次，易爱珍削铅

笔削破了手，范老师把她带
到了办公室，“她一边擦酒
精一边吹，我感觉她像家
长，感觉自己得到了保护。”
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毕业后，易爱珍去了南

京钟表材料厂工作，跟范老
师也失去了联系。1983年
易爱珍患病后从厂里内退，
丈夫也因为父母的干涉离
开了她，易爱珍独自带着女
儿生活，至今已经动过 13
次手术。1986年起，易爱珍

总是在家里的厨房发现有
人放下鸡蛋、菜等。“隔着
窗户就可以够到我家的锅，
鸡蛋什么的就放在锅里，如
果是大的东西，就放在门
口。”易爱珍在邻居的帮助

下，才发现这个人原来是范
老师。“她好像知道我缺什

么，我口腔动了手术不能吃
东西，她就送肉松，天冷了
我没钱付电费，她就送热水
袋。易爱珍不愿意要钱，
“有次她来看我，走的时候
才告诉我，放了200元在我
的柜子上。”20年来，范老

师每隔十天半月就资助易
爱珍。

@ABCDEFG

“我觉得我是范老师的

累赘，我现在每月只能领
272元8角，我想感谢老师，
但我没钱买啊，所以我盼着
到退休年龄，这样每月可以
有八九百元，我第一个月的

退休工资一定要为老师买个
礼物。”但上周，易爱珍又住
进了医院，这次动手术的部
位在眼睛旁边。医生告诉她，
这次手术要先看切片的性
质，然后再做决定。易爱珍慌
了，“我怕过不了这关，我就

感谢不了我的老师了。”
这次住院，易爱珍没敢

告诉范老师，因为怕她又送
钱来。易爱珍对记者说，
“我不想再成为累赘了，我
对女儿说，我可能会出远
门。”易爱珍说，万一有什

么事情的话，她打算把遗体
捐献出来，“基底细胞癌在
我的身上表现得最典型，也
最全面。”
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*" 记者 26日从南京溧水

县正在举办的采摘节上获
悉，一项旨在号召市民向贫
困学生伸出援手的认养果
树活动已经拉开序幕。参加
这项活动的市民，只要向希
望工程捐资 300元用于资
助贫困学生，就可以认养一

棵果树，并获得这棵果树一
年的果实采摘权。

据了解，由南京市旅游
局、南京市农林局、共青团南
京市委给予特别支持，溧水县
旅游局、农林局和团县委主办
的这项名为 “我在溧水有棵

果树”的活动，所获资金大部

分由溧水县希望工程办公室
专款用于资助贫困学生。共青

团溧水县委书记刘海燕说，通
过认养果树方式向溧水县希
望工程捐款的市民，也可以获
得如下利益：这棵果树 2007

年所产水果的采摘权归认养
者所有，如果产量不高最低
可保证采摘 25公斤；每人养
一棵果树，可获赠傅家边农
业科技观光园年卡 3张，有
效期为今年 10月 2日到明
年 10月 1日。
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热闹，但遗憾的是，南京地区
看不到精彩的人造天文奇
观———欧洲探测器在月球上
“打水漂”。不过，9月8日凌
晨，我们不仅可以看到今年最
大的月亮，而且这个月亮届时
还将出现月偏食。

江苏省天文学会专家介
绍，9月8日凌晨，在大洋洲、
亚洲、欧洲、非洲、印度洋等地
将发生月偏食天象。我国发生
月偏食的具体时间和过程分别
是：初亏2时05分、食甚2时
51分、复圆 3时 38分，最大

食分是0.189。此外，今年最
大最圆的月亮也将在 9月 8
日现身夜空。届时，只要天气晴
好，大家便可一饱眼福，欣赏到

比平日里更为美丽的月亮。
据了解，月亮每经历14次圆
缺+56789: #$;<=>

?@AB $#%&$ 6C，就达到最
大最圆的“圆满”状态。

欧洲航天局 3年前发射
的探月器“智能 1号”将于 9
月 3日北京时间 13时 30分
左右，执行最后一项任务———
撞击月球。由于撞击过程与石

块在水面上打水漂相似，因此
被称为 人类历史上最大一次
“打水漂”游戏。探测器“撞”
出的“尘埃”将被地面反射的
太阳光照亮，通过观察，科学
家将进一步了解这些“尘埃”

的成分，分析月球起源。由于
撞击时间发生在我国的白天，
我们不能直接看到，但仍可以
通过网络收看当时的情景。
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市民周女士的儿子今年刚满

两岁，长得十分可爱，可对于
宝宝十分稀疏的眉毛，家人一
直不太满意。最近，周女士在
商场里看到有一个柜台专售
生眉笔，据称可以让人的眉毛
长得更加漂亮，并且还有“开
运”的功效，周女士决定去咨

询一下。
这家“生眉笔”的促销员

告诉周女士，他们销售的生眉
笔能促使毛囊生长，使用 15
天后，眉毛就能快速变黑变
亮，而且还能长出形状来，不

同的眉形会有不同的运势。但
是用他们的产品就可以改变
眉毛的形状。随后，还拿出一
本小册子给周女士看，上面画
有各种各样的眉形，并且每种

眉形都配有文字。什么样眉毛
的人心地善良，什么样眉形的

人精明能干，写得头头是道。
促销员又仔细端详起周

女士儿子的眉毛。“小孩将来

寿命蛮长的，做事果断，三角
眉。”接着这位负责人又说了

不少“眉毛开运”的理论，说
得周女士有些心动了。在她决
定掏钱的时候，这位负责人又
看了看宝宝的眉毛，说“这孩
子心胸蛮好的，眉形印堂比较

开，容忍度高，缺点就是将来
比较优柔寡断。”周女士不解
地问：“您不是才说过我们家
宝宝做事情果断吗？怎么十分
钟不到，又变了呢？”

昨天记者来到这家生眉
笔的柜台前，柜台边很醒目

地写着几个字：“生眉，开
运”。记者问：“你们把开运
这两个字写在柜台上，果真
有开运的功效吗？”小姐有些
迟疑地回答：“这种事情你信
则有，不信则无。其实还是有
很多人信的。”

心理学家周正猷认为，商
家宣传自己的产品本无可厚
非，但用封建迷信的噱头来作
为卖点，就有点不可取了。
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近日，南京正式下发了

《南京生态市建设规划纲
要》，首次提出了要打造保
护好“四横两纵”6条生态
廊道，包括老山—滁河东西
向廊道；长江水生态廊道；
云台山—青龙山东西向复
合廊道；横山—双尖山东西

向廊道；八百河、皂河—傅
家边林场南北向复合廊道；
三桥连接线—固城湖岸线
南北向廊道。

南京市环保局副局长包
洪新说，6条生态廊道目前
的规划控制长度约 600公

里，是重点生态管制地区，
对其将优先保护限制开发。

9cdefghijkl

解释生态廊道时，包洪

新打了个形象的比喻：“一
只小虫在廊道里，能顺利地
从东爬到西，而不会遭到人
为干扰；一只飞鸟从南飞到
北，每次停下来歇脚的时
候，落下来的地方都是绿树
草丛。” 如果廊道一旦断

裂，必然直接影响到动植物
的生存。例如紫金山，以前
与周边的青龙山等山脉相
连，动物的活动空间很大，
品种也丰富，然而随着大规
模的开发建设，现在的紫金
山已被割裂为 “孤山”，生

存下来的生物也就越来越
少。还有我们常看到“公路
上撞死某某动物”这样的新
闻，其实也是因为公路割裂
了青蛙等动物的繁衍地。

记者了解到，在详细的
规划中，对老山-滁河东西

向廊道，专家就特别提出优
先保护老山森林生态系统
及生物多样性，包括国家保
护的珍稀濒危植物种秤锤
树、青檀、明党参，珍稀动物
獐、灵猫、鹗等。而长江水生
态廊道，为国家一级保护的

白鲟、中华鲟、天鹅等提供
了生存环境。三桥连接线-
固城湖岸线南北向廊道，则
将为牛首山上国家级珍稀
物种中华虎凤蝶，提供一道
重要的安全屏障。
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曾经参与青藏铁路环

评工作的国家环保总局南
京环境科学研究所生态室
主任沈渭寿告诉记者，这种
生态廊道，的确与“动物通
道”有相同之处，但它又不
仅仅是个 “动物通道”，所
包含的更广，可以涵养水

源、净化水质，而且会影响
到周边的生态环境。

环保部门有关人士介
绍，例如云台山—青龙山东
西向复合廊道，这条廊道里
的云台河、方山及青龙山、
大连山段从西南、南、东等

方向环绕着江宁开发区、江
宁科学园和东山新市区，如
果控制好这一带的工业污
染，再通过修复与主城生态
绿化的联系，在合适风向条
件下，就可以源源不断地将
新鲜空气送入主城区。
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